

**DIMANCHE DE LA PAROLE DE DIEU**



# **Catholic Biblical Federation**

## **ENVERS LE DIMANCHE DE LA PAROLE DE DIEU (21.1.2024)**

*20 janvier 2024 – Conférence Online*

# COMMENT RESTER DANS SA PAROLE ?

## *LITURGIE, CATECHÈSE, CHARITÉ DE LA BIBLE À LA VIE DE TOUS*

### Introduction

**Ernesto Borghi**

**E**n ce cinquième dimanche de la Parole de Dieu intitulé «De-  
meurez dans ma Parole», à partir d'un splendide passage du  
ch. 8 de l'Évangile selon Jean, la Fédération Biblique Catho-  
lique a pensé à le considérer non seulement comme une invitation pas-  
sionnée du Jésus johannique, mais avant tout comme une question fon-  
damentale pour chaque personne et pour toute l'Église de Jésus-Christ, à  
commencer par l'Église catholique.

Comment est-il possible de rester fidèle à la Parole du Dieu du Sinai  
et de Jésus-Christ de telle sorte que la valeur fondamentale de celle-ci, à  
savoir l'amour concret pour chaque être humain et pour chaque élément  
de la Création, soit proposée en premier lieu dans la vie quotidienne ?

En réfléchissant à la normalité de la vie ecclésiale, comme nous avons  
pu le faire lors de l'Assemblée plénière de Mar del Plata en avril 2023,  
deux faits sont apparus clairement à tous, d'un bout à l'autre de notre  
planète : même en tenant compte des différences culturelles, sociales et  
économiques, la valeur de l'amour effectif pour les autres, manifestation  
essentielle de l'amour pour le Dieu de Jésus-Christ, peut être pratiquée si  
les trois dimensions fondamentales de la vie ecclésiale, à savoir la caté-  
chèse, le culte et la charité solidaire, sont étroitement liées les unes aux  
autres à partir de leurs racines bibliques et sont réalisées de cette manière.

Approfondir les connotations radicales et historiques de la foi chrétienne, vivre la mémoire de la Cène et d'autres moments culturels en vue de son existence quotidienne, essayer de considérer l'attention aux autres comme l'axe de sa vie quotidienne: telles sont les trois lignes directrices de l'existence ecclésiale, si l'on veut effectivement être disciple de Jésus-Christ dans la logique propre surtout des origines, comme le rappelle, par exemple, le ch. 2 des Actes des Apôtres, lorsqu'il présente - nous sommes au v. 42 - comme caractéristiques ecclésiales de base le récit des paroles et des actes du Nazaréen crucifié et ressuscité, la communion fraternelle, la mémoire de la dernière Cène et la prière.

La prise en compte des valeurs qui émergent des textes du Premier et du Nouveau Testament comme base pour des choix pastoraux concrets dans les trois domaines que nous venons de mentionner : c'est la voie décisive pour donner un avenir significatif à l'Église de Jésus-Christ dans nos sociétés multiculturelles et mondialisées, un avenir dans lequel les jeunes générations puissent trouver précisément dans un rapport moderne avec les Écritures bibliques des opportunités pour une humanisation toujours plus grande.

Afin de rassembler des éléments cognitifs et des suggestions pratiques sur ces sujets, nous avons demandé à trois collègues et amis de trois continents différents - Mariana Zossi d'Amérique du Sud, Eric Morin d'Europe et George Ossom-Batsa d'Afrique - de proposer quelques réflexions tirées de la Bible sur l'éducation de la foi, la prière et la liturgie, et la charité solidaire, respectivement, qui peuvent nous aider à considérer ces perspectives anciennes et toujours nouvelles de la vie ecclésiale et, en particulier, de notre Fédération. Elle a une portée mondiale et, dans le rapport entre les dimensions locales et planétaires, elle est appelée à jouer son rôle formateur, de la Bible à la construction d'un humanisme du cœur et de l'esprit, dans un esprit de collaboration avec tous ceux qui se reconnaissent, dans l'Église et dans la société, dans cette logique en faveur du bien commun.

Chacun des trois collègues s'exprimera dans sa langue fondamentale de référence et le texte de son intervention est disponible, comme la Fédération l'a fait dans les quatre initiatives précédentes pour le «Dimanche de la Parole de Dieu», de 2020 à aujourd'hui, dans trois autres langues.

## Présentation des interventions

Tout d'abord, donnons la parole à Mariana Zossi, argentine, née à Tucuman en 1966, moniale dominicaine et enseignante passionnée de l'Écriture Sainte dans diverses institutions académiques et pastorales d'Argentine. L'intervention de Mariana, centrée sur le thème de l'éducation à la foi, se fera en espagnol et s'intitule *Un diálogo que abre caminos de fe. L'éducation à la foi comme culture du dialogue à partir de Mc 7,24-30.*

Le deuxième intervenant de notre rencontre est Eric Morin, né à Paris en 1963, prêtre diocésain depuis 1992. Inseigne au Collège des Bernardins (Paris) où il est également directeur des études. Il est également vicaire épiscopal chargé de la formation. Depuis quatre ans, il est directeur du Service Biblique «Évangile et Vie» et de la revue «Cahiers Évangile». Le titre de son intervention, en français, qui traitera d'un aspect de la relation entre la Bible et le culte religieux est *Romains 8,14-30: quand la Bible nous apprend à prier.*

Concluant la série des orateurs, George Ossom-Batsa. Né à Dzamam (Ghana) en 1959, prêtre catholique, il est professeur extraordinaire de théologie biblique (Département d'étude des religions, Université du Ghana) et engagé dans la pastorale biblique auprès des catéchistes et des communautés, notamment rurales. Le titre de son intervention, en anglais, qui portera sur le thème de la charité solidaire, est *Matthieu 25,31-46 : une justice possible pour tous*



*Dimanche 21 janvier 2024*

<https://c-b-f.me/DPD2024-FR>

